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Abstract (en)
A carriage (2) is movably guided in the snowboard's lengthwise direction. The angle of the binding to the snowboard's lengthwise direction (L)
is adjustable by means of an angle adjustment disc (1) pivot mounted on the carriage and fixed to the binding. A guide plate (5) is fixed to the
snowboard and has detents (14) along it. A locking member operated by a control is mounted on the carriage and fits into the detents. The periphery
of the angle adjustment disc has detents into which grips a further control-operated locking member mounted on the carriage.

Abstract (de)
Zur Befestigung der Bindung an einem Snowboard ist ein Schlitten (2) vorgesehen, der zur Einstellung der Position der Bindung in
Snowboard-Längsrichtung (L) an einer am Snowboard befestigten Führungsplatte (5) verschiebbar geführt ist. An dem Schlitten (2) ist eine
Winkeleinstellscheibe (1), an der die Bindung befestigt ist, zur Einstellung des Winkels der Bindung zur Snowboard-Längsrichtung (L) drehbar
gelagert. Zur Fixierung der eingestellten Längsposition des Schlittens (2) sind entlang der Führungsplatte (5) Rasten (14) angeordnet, in die ein
am Schlitten (2) gelagertes, mit einer Handhabe (18) betätigbares Sperrglied (17) eingreift. Ferner sind zur Fixierung des eingestellten Winkels der
Winkeleinstellscheibe (1) am Umfang der Winkeleinstellscheibe (1) Rasten (22) angeordnet, in die ein weiteres am Schlitten (2) gelagertes, mit einer
Handhabe (18) betätigbares Sperrglied (30) eingreift. <IMAGE>
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